

COMMUNICATIONS DE M. CUMONT.

I.

SUR L'AGE

DES TRANCHETS TROUVÉS A RHODE-SAINT-GENÈSE.

Vers Rhode-Saint-Genèse, le sol superficiel de la forêt de Soignes est formé d'argile grisâtre parsemée de petits amas ferrugineux. Les objets en silex de l'époque néolithique qui se trouvent, à un même niveau, en contact avec ces amas sont ordinairement couverts de concrétions ferrugineuses. Ramenés par la charrue à la surface des champs voisins de la forêt, ils sont à peu près à la même profondeur et ont été abandonnés à une même époque. Or les tranchets, dont voici plusieurs exemplaires, présentent ces concrétions aussi bien que les haches polies. Il n'y a donc aucune raison pour classer ces tranchets dans le Campignien et les haches seulement dans le Robenhausien. En réalité, ces tranchets ont été employés à la même époque que les haches polies trouvées dans les mêmes couches.